

## Grâce au Repair Café Ne jetez plus... faites réparer!

Donner une seconde vie aux objets, pour lutter contre le gaspillage et la spirale infernale de la consommation à tout-va, promouvoir l'indispensable réduction des déchets..., mais aussi faire se rencontrer, en un lieu convivial, bricoleurs et possesseurs d'objets à réparer : telle est la vocation du Repair Café, que plusieurs associations souhaitent voir se développer dans le département.

Téléviseur, appareil photo, bouilloire, radiateur, lave-linge, piano électrique, sèche-cheveux, aspirateur, épilateur, mais aussi vêtements, rideaux déchirés, sac de couchage en manque de fermeture Éclair... sans oublier des imprimantes en nombre! La première édition du Repair Café, organisée fin novembre par Eure-et-Loir Nature, avec la collaboration de l'association des

Colibris et de la régie de quartier de Mainvilliers, fut un succès! Pas moins d'une soixantaine de particuliers ont poussé la porte de la salle des fêtes de Mainvilliers, derrière laquelle les attendaient bricoleurs et couturières venus d'horizons associatifs très divers.

L'espace d'une journée, tous ont tenté, souvent avec succès, de réparer ou



Photos copyright Laurie Girard, Eure-et-Loir Natur

raccommoder des objets en apparente fin de vie. « Certains aspirateurs, vieux d'une dizaine ou d'une quinzaine d'années, ont ainsi pu être réparés » se félicite Laurie Girard, bénévole de l'association Eureet-Loir Nature. « De telles opérations permettent de réduire les déchets et d'économiser les ressources naturelles. Sur les 45 objets apportés, 22 ont pu être réparés sur place par nos bricoleurs bénévoles. Pour une dizaine d'autres, les problèmes ont été identifiés, ce qui permettra leur réparation. » C'est autour d'un café que chacun a pu faire échange de compétences ou de conseils.

## Des rendez-vous plus réguliers ?

Cette première en Eure-et-Loir a permis aux organisateurs de constater qu'il existe une réelle demande en la matière. « On s'est rendu compte que les gens ont beaucoup de mal à jeter : ils stockent les appareils qui ne fonctionnent plus ou qui sont abîmés. » souligne Laurie Girard. Il y aurait donc

matière à amplifier le mouvement, mais, pour l'heure, il n'existe pas de structure qui pourrait être affectée à cette mission dans le département. La récupération n'étant pas la vocation première d'Eure-et-Loir Nature. il conviendra sans doute de faire appel à des structures existant en dehors du département, comme celle des Colibris qui, sur Rambouillet, organise chaque mois un Repair Café très suivi. Des réunions prochaines sont d'ailleurs prévues pour tenter de mettre en place un Repair Café plus régulier en Eure-et-Loir. « Il existe une antenne de l'association Les Colibris en Eure-et-Loir » précise Laurie Girard. « Ce sont peut-être eux, avec d'autres, qui prendront le relais! »

En attendant ces rendez-vous réguliers, une seconde édition du Repair Café sera organisée en novembre 2016, à l'occasion de la semaine européenne de réduction des déchets. Pour l'heure, l'association cherche un endroit permettant son organisation.